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Quatriè mè dimanchè dè Pa quès 2014-04-26 

Pasteurs avec lui 
UN DON POUR LA VIE 

 

Le 6 mars dernier le Gouverneur Général du Canada, M. Johnston, l’honorable a remis la 

Médaille de la bravoure à 40 personnes qui ont risqué leur vie pour en sauver d’autres. En 

fait ces gens n’ont pensé qu’à une chose, sauver la vie de personnes en danger qu’ils 

avaient devant eux. Ils ont posé un geste tout à fait gratuit, un geste par lequel ils ont fait 

don d’eux-mêmes sans attendre quoique ce soit en retour, même au risque de leur propre 

vie.  Bien sûr des gestes comme ceux-là n'arrivent pas  tous les jours mais tous les jours, 

des gens donnent de leur vie.  Pensons aux personnes qui donnent de leur sang pour 

permettre à d'autres de vivre.  Pensons aux personnes 

qui perdent un être cher et qui acceptent, dans ces 

circonstances douloureuses de faire le don des organes 

de leurs bien-aimés, pour que d'autres vivent.  Là aussi 

c'est un don purement gratuit de la part de ces person-

nes, un don dont on n'attend rien en retour et qui fait 

vivre quelqu'un d'autre.  C'est ça aussi qu'on appelle 

aimer.  L'amour va jusqu'au don de soi, de sa vie. 

 

JÉSUS DONNE SA VIE 

 

C'est de ce genre d'amour dont nous parle Jésus aujourd'hui. A cinq reprises dans le 

court extrait d'évangile que nous venons de lire Jésus emploie l'expression « donner sa 

vie » pour parler du bon berger, pour parler de lui-même.  Jésus donne sa vie pour ceux 

qu'il aime. Et lorsqu'il donne sa vie c'est au 

profit de la vie des autres.  Nous savons ce 

qu’il a fait pour cela. Le don que Jésus fait, il 

le fait parce qu'il partage l'amour de son père 

pour nous et qu'il nous veut pleinement 

vivant.  Le don de sa vie Jésus le fait à notre 

profit, pour notre vie.  Et il continue de le 
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faire.  Toutefois il a besoin de nous, de notre propre don de vie, pour que nous le 

révélions, pour que les gens s'aperçoivent qu'il continue d'agir ainsi pour toute personne 

aujourd'hui. 

 

A NOUS DE DONNER NOTRE VIE  

 

Il nous appartient à nous aussi de donner notre vie à la manière de Jésus.  Et il y a bien 

des manières de répondre.  Elles ne résident pas ailleurs que dans nos réponses 

d'amour.  Elles se traduisent par ce qu’on appelle nos vocations propres. Vocation  

signifie réponse d’amour à un appel d’amour. 

 

 Comme couple, vous faites le choix quotidien de vous donnez l'un à l'autre pour 
que l'un et l'autre vous soyez plus vivants.  Quelques fois c'est exigeant mais vous 
savez que vous faites un choix valable.  Vous assumez ce qu'on appelle votre 

vocation : monter au monde que l'amour peut rendre 
heureux au delà même de la simple satisfaction 
personnelle, jusqu'au don de soi. Et vous savez que 
Dieu y est pour quelque chose dans le fait que vous 
réussissiez.  C'est le témoignage que vous portez au 
monde, c'est la contribution que vous apportez à 
l'espérance que les gens peuvent croire que l'amour 
durable est possible entre un homme et une femme. 

 

 Lorsque vous aimez vos enfants au-delà de leurs 
bêtises vous leur signifiez que l'amour ça va jusqu'au pardon et que ça laisse une 
chance de grandir et de vivre. Vous leur signifiez que si vous vous agissez ainsi, ils 
peuvent espérer la même chose de Dieu pour qui ils sont importants. 

 

 Pour plusieurs aussi, lorsqu'il y a eu brisure du 
lien conjugal et qu'au delà des blessures, des 
douleurs qu'elles procurent, vous arrivez au par-
don, à une entente sur la nouvelle manière de 
vivre, sur votre attitude  de respect éducateur 
avec les enfants, vous vous signifiez alors, l'un à 
l'autre, que vous avez encore une chance, que 
votre vie n'est pas finie, vous signifiez à vos 
enfants qu'ils sont encore aimés, que vous demeurez leurs parents et qu'ils 
peuvent compter sur vous.  Vous dites aussi quelque chose de l'amour de Dieu et 
de son pardon. 
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 Lorsque que des gens acceptent de donner 
du temps pour leur communauté chrétienne, 
d'en faire même une activité à plein temps, 
ces personnes acceptent de relever le défi 
nouveau d'une prise en charge des 
communautés chrétiennes pour qu'elles 
continuent de vivre même si la situation est 
différente, même s'il n'y a plus autant de 
prêtres qu'il y en avait. C’est ce que font les 
agentes et les agents de pastorale qui sont 
malheureusement en nombre décroissant, nous en savons quelque chose avec le 
départ de Denise. 

 
De nombreuses personnes ont choisi de demeurer célibataire pour prendre soin de 
quelqu’un, pour se donner totalement à une cause et vivre ainsi leur vocation 
chrétienne. 

 

 Même peu nombreux, quelques hommes, acceptent d'être 
prêtres aujourd'hui. Ils acceptent eux aussi de manifester 
l'amour de Dieu, qui  dans un contexte plus difficile, veut 
continuer de rassembler son peuple autour de sa parole, de 
son Eucharistie. Mais comme prêtre nous vivons de plus en 
plus difficilement ce peu de relève. Nous vivons souvent le 
sentiment que devant la tâche, ce n’est pas assez.  

  

 Même dans un contexte comme celui 
que nous connaissons où plusieurs 
sont accusés de divers sévices 
auprès d'enfants et de jeunes, la 
place d'hommes et de femmes, de 
religieux, de religieuses, qui 
acceptent de donner leur vie pour 
être signe que Dieu peut combler une 
vie humaine, rendre une personne heureuse, cela demeure pertinent, Il y a de 
nouvelles communautés qui naissent actuellement.. 

 

Oui, ce sont toutes des manières d'assumer notre vocation, c'est-à-dire montrer au monde 

que Jésus continue de donner sa vie pour nous aujourd'hui et cela que l'on soit mariés, 

religieux, religieuses, agent-te de pastorale, célibataire ou prêtre.  Mais vous avez que 

c'est fragile.  En effet,  toutes ces façons de répondre à l'amour de Dieu sont peu popu-

laires aujourd’hui mais, elles gardent tout leur sens.  Elles sont appelées à signifier sans 

cesse le don de soi pour la vie à la manière de Dieu.  Aujourd'hui nous sommes invités à 
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prier pour les vocations.  Pour moi ça veut dire prier pour que, dans les générations à 

venir, des personnes acceptent de considérer que Dieu à besoin d’elles une forme de vie 

que sous une autre et qu'il continue d'appeler des personnes à son service.  Ça veut dire 

demander à Dieu de continuer de nous donner des témoins de  son amour.  Ça veut dire 

aussi pour nous d'éveiller nos jeunes à ces appels de Dieu dans leur vie. Ce que nous 

vivons comme paroisses actuellement nous fait toucher du doigt le douloureux manque 

de vocations pour la vie de notre Église.  Il y va de notre responsabilité à tous et à toute 

d’intéresser des gens à donner leur vie pour la mission de notre Église.    

 

 Nous allons célébrer l'Eucharistie, demandons au Seigneur nous éveiller de plus 

en plus à l'importance de notre vocation, à l'importance du témoignage que nous portons.

  


